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多気地域統合こども園の整備にかかるアンケート結果 

 

【実施期間】 

    令和 ５年 ３月２１日（火） ～ 令和 ５年 ４月１０日（月） 

 

  【対象者】 

多気町内の０～６歳児のいる子育て家族（保護者） ４５５名  

 

 

  【調査方法】 

    アンケート用紙配布による紙での回答またはＷｅｂ（スマホ）による回答 

 

  【回答数】 

②  保護者配布分    ２２４名（４９．２％） 

 

 

（２）調査結果 

 

  【保護者アンケート】 

 Ｑ１．お住まいの地区を教えてください。 
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 Ｑ２．園が統合することについて、気になることや期待していることはありますか？ 

 

 

 

＜自由記述の内容について＞ 

 

Ｑ２で「担当の保育士について」を選択された方に質問です。 

担当の保育士について気になることや期待していることについて具体的に回答してください 
2 今のような寄り添った保育をしてもらえていることにすごくありがたく思っているの

で人数が増える事で保護者とのコミュニケーションが減るのではないかと懸念してい

ます。 

26 保育士不足が解消され、1 人 1 人に対して余裕がある保育を期待したい。 

今だと早朝延長で担任に会わないと、手帳でしか様子が分からないので書いてない

と、小さいうちだと上手く伝えれず、何が本当で何が違うのかが、分かりにくい。 

それが少しでも余裕ができ、書く時間も余裕が出来るようにして欲しい。 

35 多人数により、目が行き届きにくくなるのではないか 

50 子供が療育に通っているので自閉症に理解のある方がいらっしゃると嬉しいです。 

51 人数 

62 子ども 1 人当たりに対しての、保育士が増やしてほしい。 

68 人数が増えるので、複数担任にしてもらい、少人数の時のように、しっかりと観ても

らいたい。 

74 発達障害ではなくグレーといわれる状態の子供の対応(現時点では加配はつかないの

で) 配慮はされるのか 

75 園が大きく人数も増えることで子どもへの保育が手薄にならないか心配です 

85 人数が多くなることにより、ひとりひとりをちゃんと見ることが出来るのかどうかが

気になります。 
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86 現在働いている保育士の方の待遇はよくなるのか。人事は適切に行われるのか。 

92 1 クラスにに何人の保育士さんがつくのか 

102 子どもの人数に対応する保育士さんがいてくれるのかどうか。 

110 園児みんなに対して、平等に接してくれる 

教育も大事ですが、園児の行動をしっかり監視して危険な目に合わないように対応し

てくれる 

112 今まで通っていた園の先生はいるのか？ 

121 園児に対する保育士の人数は充分すぎるくらいに確保できるのか。 

125 今までいい先生に担当してもらったのでまたいい先生にお願いしたい 

133 統合して子供の人数が増えるが、保育士さんの人数は足りるのか？子供に保育士さん

の目が行き渡るのか不安。 

136 決めつけずに、その子 1 人の特徴をみれるか人数が多く、子供はこうと決めつけて対

応されないか？ 

145 4 月から入園予定ですが、その保育園の保育士とは全く別の方が請け負う形になるのか 

147 保育士さんの負担が少なくなるのであれば嬉しい 

161 子ども達を安心して預けられるよう人数に余裕のあるよう配属して欲しい。 

173 先生方に定数があるのは理解しているのですが、フリーの先生の配置が手薄になり、

先生方の余裕が無くなり、子どもたちが困る事が出てくるのではないかと感じます。

ギリギリの人数での運用は、避けていただきたいです。女性が働きやすい、休みやす

い職場にしてあげてください。 

186 ひとつのクラスに何人先生が着いてちただけるのか 

202 園児の人数に対して先生の人数が足りないのでらないかという不安 

205 保育士さんの質がさらに向上することを期待しています。ただ、昨今の保育士不足の

なかで、保育士さんの負担が過度にならないことを願っています。 

207 目が行き届くかどうか 

208 同じ保育園内勤務からの、関係の馴れ合い。不適切保育があった際に指摘ができずズ

ブズブの関係になるおそれ。 

派閥争いに子どもが巻き込まれないか。 

212 1 人の保育師に対する子供の担当する人数が、今より増えることにより、保護者とのコ

ミュニケーションが減り相談事が密にできなくなると思う。 

213 統合するからというわけではないがきちんと１人１人の子どもに目を向けての対応を

お願いしたいです。 
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216 今、佐奈、津田、相可にこどもさんをいれている保育士が、令和８年もこどもがこの

保育園に在籍している場合、その保育士たちは、みんな勢和保育園にいくことになる

のか？ 

 

Ｑ２で「保護者負担額（利用料）について」を選択された方に質問です。 

保護者負担額（利用料）について気になることや期待していることについて具体的に回答し

てください。 

6 3 歳から無償化になりますか？未満児も安くなると嬉しい。 

16 多気地域にある園が１つになる事でがかからなくなる費用もあると思うので、未満児

の負担が軽くなれば嬉しい。 

同時に通っていないと半額、無料にならないという点も改善していただけたらありが

たい。 

22 下の子が最終学年だけ統合後の保育園通いますがどうなるか不安です。現在は全くか

からないけど今後かかってくるかどうか。 

24 全体のコストカットに伴い、現在の利用料の減額に期待。 

26 今は、同じ保育園児だと 2 人目半額、3 人目無料だが、年の差や、上が小学生に上がる

と、2 人目以後の、割引がないのが不思議。3 人 4 人いても、保育料負担が大きい。 

27 統合するにあたりかかる費用が増えるのか? 

55 どのように増減があるのか気になる 

71 今の保育料と違いがどれほどあるのか気になる。病児保育や幼児教育など取り入れる

と、その分保育料も上がるのか？ 

78 今よりも保育料が安くなれば有難いです。 

81 現在の利用料金より増額する可能性があるのか。 

84 今の保育利用料よりも高額にならないか心配 

86 統合することによりかかる費用によって保護者負担額はどのように変化するのか。 

92 今使っている物品が使えなくなり新しいのを購入する必要があるのか 

102 利用料の変更やその他の負担が出てこないかどうか。 

110 自治体（多気町）が補助をしてくれて、負担額の軽減を考慮してもらいたい。多気町

長の教育、保育に力を入れていくとの言葉に期待している。 

112 安い方がいい 

116 期待していることは、統合されることでの町としての人件費削減のよる負担額の軽

減。不安は統合することでの統合にかかる費用及び保育士等の増員による人件費増加

のための負担額の増加。 
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121 保護者負担額が今までの園よりも増えないか？ 

128 負担額がどの位になるか心配 

129 負担額なしを期待してます。少子高齢化において多気町が著しく悪化しているため町

外へもアピールできる大胆な政策がない限り、改善は見込めないと考えます。今では

若い世代をいかに取り込めるかが日本国内で争っている中、大した政策のない多気町

には未来はないと思います。既存の若い世代も外へ出ていくことも十分に考えられま

す。危機感を持ってください。 

132 新しく統合する事によって、何かしらの負担が出るのではないかと心配。 

137 負担額がいくらになるのか 

145 保育料の計算方法とは異なるのか 

147 少なくなるなら嬉しい 

155 今の負担額より増えることがないようにしていただきたい。 

161 大きく変動しないで欲しい。 

162 収入が増えず、物価が上がる一方で、今より保育料が上がることが不安です。 

166 保育料が高い。違う市町村は第三子無料などあるのに、多気町も検討して欲しい。保

育園に同時に三人入ってないと無料にならないなんてあり得ないと思います。大きく

なる方がお金もかかるのに不平等。 

188 統合によって負担額が減ればうれしいです。 

191 負担額 無料を望む 

220 無負担 

224 統合するにあたり、費用が変わるのか 

 

Ｑ２で「通園について」を選択された方に質問です。 

通園について気になることや期待していることについて具体的に回答してください。 

2 保育園までの道の渋滞や、駐車場の混雑などで子供が危険な目にあったりしないか。 

混雑したりすると保護者への負担が増えるのではないかと思う。 

保育園を作るに当たって新たな道の整備など必須になると思います。 

7 自宅から今以上に遠くなるのは困る 

8 事故が多いところなので心配。現在相可保育園でも混み合うときはなかなか駐車場に

止められないので、人数が増えることで駐車場空き待ちの時間がさらに長くならない

か心配。 
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10 渋滞の緩和が期待できる 

11 出入りのスムーズな駐車場希望 

12 場所が遠くなり送迎が大変になる。バスの検討はないとのことでしたが、一度考えて

いただきたい。 

21 園の場所 

22 渋滞など心配 

27 統合した保育園周辺の道路の整備、信号機の設置などは考えられているのか? 

送迎時に混む時間帯、他の自動車の配慮、園内の駐車場数など 

29 車での送迎になると、人数が多くなると、混雑やトラブルが心配。 

34 自宅から遠くなることで、送迎の負担が増える。時間のない中送迎する保護者にとっ

て、地域の保育園は近くて便利でありがたい。 

35 天啓の辺りは道も狭く渋滞するのではないか。通勤時に駐車場が混み合うと仕事にも

影響する。 

38 自家用車での送迎となった時の駐車場の混雑。 

42 人数が増えて駐車場などの混雑について。 

48 駐車場が混雑したり、渋滞が起こったりしないようにしてほしい。また、雨の日でも

送迎しやすくしてほしい。 

49 自宅から遠くなる 

52 登園や降園時間、行事など保護者の車が密集するときの駐車場の確保や混雑緩和・安

全への対策。 

55 人が増えるとその分、駐車場とか時間帯で混み合うと思うので、その対策がしりた

い。 

56 車の運転ができない場合、自転車送迎が不可の場合の登園方法。 

登園バスはあるのかどうか。 

68 今まで以上に道が混雑すると想定されるため、道の誘導員や広い駐車場の確保をお願

いいたします。 

69 送迎が混雑しない対策をお願いしたい。雨の日に送迎しやすいように、駐車場まで遠

いのも送迎に時間がかかるから、仕事前に送る親としてはつらいです。今が楽な分。 

72 通園時の混雑や駐車場の数など 

送迎の時にバタバタしないようにしてほしい 

74 ほとんどの親が車での送迎になるが、送迎の時間が集中すると渋滞などが心配 

81 天啓公園の交差点に信号がないため、交通量の増加などに伴い、事故が起きないか不

安です。現在通っている保育園では駐車場に入るために渋滞が生じることがあるた

め、充分な広さの駐車場が必要であると思います。 
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84 利用する人数が増えることで駐車場が混み合わないか心配 

85 人数が多くなることにより、決まった時間に人が多くなり渋滞や駐車場に停めれない

などのトラブルが起きないかが気になります。 

86 送迎距離が伸びることが考えられるので通勤などの支障が出る恐れがある。充分な駐

車場の確保、充分な道路整備がされるのか。バス通園が可能になった場合、利用条

件・利用料・職員の確保・安全の確保はどのようになるのか。 

87 送迎時の駐車場が混み合わないから場所によっては、延長保育を更に増やさなければ

ならなくなる 

89 送迎が遠くなるのではないか 

92 バス通園になるのか、保護者が送迎する必要があるのか 

93 クラス分け、保育士の配置等 

大人数のため、幼児・未満児で園舎・園庭・駐車場等わけるのか？その辺りが気にな

る 

100 周辺道路の横断歩道や信号の設置駐車場の確保(行事の際を含め) 

101 家から遠くなることが懸念される 

110 通園時（特に朝）は、交通量も集中した時間で危険がたくさん潜んでいると思うの

で、通園時の駐車場レイアウトの配慮や、道路からのアプローチ動線を十分に配慮い

ただきたい。 

111 社協も近くにあるが、駐車場は保育園用にできるのか？地域が広くなるが登園のバス

ができたりするのか？ 

112 車の大通りや見通しの悪いところだと怖い 

116 保育所への送迎が集中することによる道路の渋滞。駐車場の確保。 

119 自宅から遠くなってしまうため 

122 人数が多いので、送り迎えの時間帯の交通渋滞や、安全面（信号機など）が心配。 

123 通園バスになるのか 

125 今より遠くなるのは困る 

126 少し遠くなる 

131 学童と近くなる事でお迎えが近くなるから、ありがたい。 

132 送迎の時に車が混み合って事故等にならないか心配。 
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133 説明会で送迎時、車の渋滞は心配はいらないと言っていたが、本当に渋滞しないの

か？駐車場は大丈夫なのか。雨の日など駐車場から園舎まで遠くならないのか気にな

る。 

136 送迎バスで問題となっていること、きちんとやってもらえるか 

確認しないとか、～だと思ったとかは通用しない 

137 天啓周辺は交通量が多いし、事故も起きている。安全を確保してほしい。 

141 保育園が 1 つになるということで、必ず今通う保育園より通園時間が長くなる家庭が

出てくるが、そのような家庭にとってこれまでより通園に時間がかかることが負担に

ならないか。1 カ所の保育園に多くの家庭の送り迎えが集中することで、渋滞や事故の

心配が増えるが大丈夫か。 

142 少し遠くなるのですが、バスが出るのかどうかが気になります。多気町のバス停で乗

り降りできるとありがたいなぁと思います。 

143 統合することで園児が増え、送迎時間が重なると駐車場が満車になると思うが、それ

だけの駐車場が確保できるのか気になる。 

144 記載されてありました通り、自身の子どもたちは卒園しているので該当はしないです

が、今まで近い距離での送迎が可能だったことに対して、遠くなり送迎に時間がかか

ってしまうのは困ると思います。送迎バスなど、そういう手段があるのは便利です

が、他県でのニュースでもありますように、子どもを置き去りすることや、送迎し忘

れなどの問題が起きないか心配です。 

145 通園時間、駐車場など 

147 距離 

148 駐車場が混んだりするとトラブルが増えそう 

158 たくさんの子どもたちの送迎時間が重なること。 

159 かなりの人数が一斉に登園する事で車が停められない、先生との引き渡しに時間がか

かってしまう事を懸念しております。しかしながら登園や降園の際に挨拶だけで終わ

らず、子についてのお話を少しだけでも良いので行って欲しいと期待しております。

(今通っている内保育園では、その日にあったことをお話してくれます) 

163 送迎に関する親の負担 

173 外城田地区などは、だいぶ遠いのではないでしょうか。また、今の小学校から遠くな

りお迎えが大変になりそうです。 

179 登園降園時の送迎の際に混雑すると思われるがどのように対策していくのか。 

184 駐車場の広さ、送迎のしやすさ 

信号機が設置されるのかどうかなど。 

188 駐車場の混雑や一時的に込み合ったり、近隣で渋滞になったりしないかが心配。 

190 家からほいまでにかかる時間 

191 各家庭での送迎を望む 
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196 遠くなるので不便です。駐車場も混むと思うし運動会や発表会のときなど停める所は

全保護者分確保できるのか不安でしかないです。 

202 通園するのに遠くなるのと、通園時の混雑はどうするつもりなのか 

212 クラス別で送迎の場所を分けたほうが良い。道路が一車線のため渋滞が心配。 

駐車場に歩道を作って欲しい、駐車場の真ん中に玄関まで繋がるように。 

222 園児が増えるので駐車場などの整備がしっかり安全にされているか心配です。（相可

では通路もなく車も多いた為ヒヤリとすることが多いので） 新しくして下さるなら

その辺もしっかり整備して下さい。 

224 信号機の設置や、混み合う時間帯の他の自動車への配慮、園の駐車場数について 

Ｑ２で「教育・保育内容について」を選択された方に質問です。 

教育・保育内容について気になることや期待していることについて具体的に回答してく

ださい。 

3 こども園になったら、保育内容がどう変わるのか気になります。 

教育というのは幼稚園のようにお勉強のような事を教えてくれるのですか？ 

5 園児が多くなると、今までよりも一人一人に目が届きにかくなるのでは無いかと疑念

する。 

8 認定こども園になることで教育に力が入ると説明会で聞いたが、どんな教育をしても

らえるのか気になる。リトミックや体操などは魅力的に思うが、お茶などは求めてな

い。 

11 土曜日の延長保育をお願いしたいです！ 

時間有給を使わないと行けない時間帯なので仕事がしにくいです。 

12 土曜の利用時間を平日と同じにしてほしい。祖父母に助けてもらえない共働きにはき

つすぎる時間設定になっていて今、困っています。 

16 コロナ禍で延長保育を利用していて、利用人数が少なくて子どもに申し訳ないと思っ

ているところに、先生から「（コロナがあるから延長利用しないよう、早く迎えにこ

られるよう）協力してもらっているんです。」「早く迎えに来られる時は早く迎えに

来てあげて。」と言われた。 

仕事で預けているのでそのような事を言われずに預けられるような環境作りをしても

らいたい。土曜日保育の充実。現在はお弁当も必要だし普段より短い時間なので利用

できない。 

22 どうゆう風な保育内容になるか心配 

29 大人数での保育になると、先生の目が届きにくいと思う。 

32 幼稚園のような教育をしてほしい。 

33 子供の感覚や感性を出せるような安心感のある空間をつくっていただければ。 

42 少人数から人数が増えることにより子供への影響について 

48 人数が多くなる分、一人一人への細やかな配慮や、目が行き届くのかなどふあんがあ

る。職員数を増やしたとしても、誰かが見ているだろうという安心感が起きないよう

にしてほしい。 
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51 小学校との交流 

52 より一層、保育者の目や手が子どもへ届く、また保育者の負担が軽減されることを期

待する。 

59 統合により保育が手薄になるのではないか心配 

62 体操教室やリトミックなど幼児教育にも力を入れてほしい。 

67 園児が増えることによるデメリットに対しての対応 

69 園児の数が増える分、手薄になると思う。とにかく安全に気をつけてほしい。 

園児が増えると行事の出番が減るのが寂しいし、意欲も低下してしまう気がする。 

70 全体の人数が増えると、きめ細やかな保育ができなくなるのではないかと心配にな

る。 

71 幼児教育や病児保育など、今までなかったことには期待大です。 

多気町に 1 つ病児保育などあると安心。 

72 統合するが大人数保育ではなくクラスを増やして少ない人数で丁寧な保育をしてもら

いたい 

79 保育園との具体的な違いを知りたい 

81 教育も必要であるが、保育園のときにしか出来ない外遊びや身体を使った体験なども

盛り込んでほしい。英語の授業も大切かもしれないが、日本の行事や多気町ならでは

の体験、四季折々の移ろいを体験させてあげたい。 

85 全体的にどのような保育をしていくのか気になります。 

86 人数に対する教室などの環境整備ができるのか。人数に対する保育士の数など、人数

が増えることにより、今以上のきめ細やかな保育が受けられるのか。 

92 各保育所で教育方針が違うため 

102 新しい建物、設備が楽しみ。 

116 保育所が統合されることで、教育・保育内容の統一がされることへの期待。 

対象となる子供が増えることによる保育士不足による保育の質の低下への不安。 

118 衛生的にも、オムツは保育園で処理できるようにしていただきたい 

119 大人数になると思うので 

子ども一人一人と向き合う時間がしっかり確保してもらえるか気になる 

123 今までと変わるところはあるか 

125 子どもが楽しく毎日過ごしてほしい 

127 統合して大人数になっても、1 人ひとりを大切にした質の高い保育が受けられるか心配

です。 
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128 人数が増えて目が行き届くか心配 

131 準備物が園によって違う事等もなく、統一した保育がしてもらえる。 

136 保育士 1 人 1 人がどのような思いをもって働いてみえるか。 

園長しだい 

140 人数が多くなるので、今まで津田認定こども園が少人数でゆったり(？)しているのに

慣れているのでどうなるのかな？と思う。たくさんのおともだちと接するようになる

と思うので刺激は多くなるのかな。 

141 以前佐奈保育園で土曜保育を利用していました。しかし、当時土曜保育を担当してい

た職員は乳児保育に不慣れなため、なるべく早く迎えにくるようにと言われました。

こちらは仕事をしているため、保育を申し込んでいるのに。(当時 1 歳の子を預かって

いただいていました。)保育士は 0～6 歳の未就学児を、どの年齢でも保育すべきだと

思いますが、このように言われたことに非常に不安と不信な思いをしました。しか

し、それも保育士不足のためかと納得するようにしました。今後このような対応にな

らないために、保護者が安心して子ども達を預けられるような環境、職員配置をお願

いします。 

143 今までのように運動会や生活発表会など季節の行事ができるのか(園庭などの敷地面、

駐車場の確保など)気になる。 

145 保育園とは何が違うのか 

147 少人数保育を希望多気の豊かな自然を生かした保育になってほしい 

161 保育の場所が変わることによって子どもたちが不安に感じることが無いようにして欲

しい。 

163 教室の広さ。子どもがのびのびと過ごせるスペースがあるか 

166 人数が増えると、子ども達に目が行き届きにくい気がします。 

167 人数が増えるため、行き届いた保育を受けられるのか不安 

168 ひとクラスの人数が多くらないか心配しています。多くなるようなら、人数に見合っ

た広い教室で保育をお願いしたいです。今の園はクラスに 20 人ほどの園児がいます

が、狭くて、密になっているように思います。 

173 大きくなると人件費はカットできます。しかし、保育のきめ細やかさが失われると感

じます。私のイメージでは、いちご組とみかん組のギャップ（人数が多くなる。担任

の先生は 1 人になる）のような事が、先生方にも子ども達にも起き、結果として先生

方の負担が増し、子ども達にも目が行き届きにくくなると感じます。双方にとって負

担感が増すと感じます。当然、送迎が遠くなる親の負担も増します。人件費の削減以

上の保育上の大きなメリットを、示していただきたいです。 

187 人数がすごく増えると思うので、保育士 1 人に対して何人の子どもを見てくれるのか

気になります。保育士不足とニュースで聞いているので。 

188 以前よりも、こども達が安全に遊びを楽しめるよう遊具や園庭が充実したり、乳児と

幼児の園庭などがあれば、相互に十分遊びが楽しめるのではないかと期待する。 

189 土曜保育、日曜保育の有無。その際の給食の有無。 
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191 園児が増える事で、保育士の目は行き届くのか？現代にあった、先を見据えた教育を

望む 

201 保育士が増えることで手厚くなり、特色ある幼児保育を期待する 

205 人数が増えることで、こどもひとりひとりへの配慮がおろそかにならないか心配して

います。特に、性格がおとなしかったり、引っ込み思案な子は見落とされがちな印象

を持っています。 

210 統合により園の規模が大きくなることで、園児の数も多くなることが予想されるが、

安全面は大丈夫なのか、一人ひとりに目が行き届きにくくなるのではと心配される。

また、幼い子どもほどアットホームな雰囲気でゆったりと過ごせる環境が大切だと思

うので、対応を検討願う。 

212 現在、ミルクを作るのは保育士ではできず、調理員？しかできないと言われた。 

そのため、調理員のいる時間帯しかミルクは作れず、個々の園児の時間にあったミル

クを飲ませることができないため、 

タイミングが合わない場合半日飲ませないという事態が起きていた。 

保護者としては、成長発達に影響がないか心配します。 

それでも、保育士は作れないので、それぞれには、合わせられませんと言われまし

た。松阪やほとんどの保育園では保育士が調乳し与えています。 

親からの相談で、できませんの一点張りはどうなのかと思います。なぜ保育士ができ

ないのか、保育士の人数の問題なのか、業務負担の問題なのか、そうであろうと、ど

うすれば安心して預けられる保育園にできるか改善、検討とゆう言葉はないのかと思

いました。 

保育士の方々の業務も大変だと思います。でも大切な命を預けている保護者からすれ

ば、このような態度は不安要素になります。 

「なれればそれでよし」なのでしょうか。 

「保護者からのこのような相談があるので町の方でも検討して欲しい」という話しは

町へは届いてないのでしょうか？ 

町が決めたことだから園ではどうすることもできない。それでは何も改善しません。 

統合する、しないに関係なく、町の保育園です。改善する業務内容(親からの相談、要

求含め)を保育士含め話し合いする場を設けて安心して預けられる保育園にしていって

欲しいです。 

この意見について回答をもらえると嬉しいです。 

213 現在の保育園と同じように地域に溶け込んだ保育環境であってほしいです。 

214 町の説明では、こども園になって最新の教育が受けられると言っていたようだが、こ

ども園は最新ではないと思う。津田保育園がこども園になって、特に大きな変化はな

いとも聞いた。 

ゆたか園が森の幼稚園になるようなことを聞いていたので期待していたが、通常の森

の幼稚園ではなかったのがすごく残念で入園は考えなかった。 

最新というのであれば、本当の森のようちえんや、モンテソーリを取り入れた教育な

どをしてほしい。モンテソーリは松阪にもあるが、森のようちえんは近くにはないの

で、それだけでも多気町に住みたいと思う家族が出てくると思う。もちろん、大規模

で町営の保育園が本当の森のようちえんとなることは難しいと思うが、週に 1 回くら

いプレーパークの要素を取り入れた遊びをするなどの機会があるといいと思う。それ

には人員も必要なので、保護者へ（祖父祖母も含め）声掛けしてもいいと思う。 

また、佐奈保育園のアットホームなところも気に入っていたが、園児数が多くなるこ

とにより、保育士一人当たりの園児数が、国の規定の人数になってしまうのではとい

う心配もある。保育園での虐待の話もあるが、そういうことに繋がる可能性もあると

思う。 

保育士さんのお給料が安いと聞いたし、それが理由で保育士になることをためらって

いたり、育休を最大限取る知り合いなどもいる。保育士さんのお給料をアップしてい

ただいて、人員確保を優先的にしてもらいたい。 
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215 保育の充実 

216 ①よくなる、より細かくみられるなどと説明会で言われましたが、具体的に統合こど

も園になって、何がよくなるのか、話を聞きにいってもよくわかりませんでした。 

②大きな園になって、保育士が手厚くなると確か、説明会で言われていたと思います

が、保育士の立場から、言わせてもらうと、小さい園ほど保育士にもこどもにも余裕

があって、手厚い保育ができると思います。大きな園になるほど、保育士は、余裕が

なくなります。数々のテレビで流れる虐待のような保育がないことをお願いします。 

③多気は、相可の 4 歳、5 歳児クラスも 30 人１クラスではなく、18.18、16.16 などと

2 クラスにしてくれているのが、保育士にもこどもにも良いと思っていますが、統合に

よって、4 歳児クラス、5 歳児クラス 30 人クラスができるのは、絶対嫌です。手厚い

保育というなら、細かくみられる、先に人数が増えるのを見越した、部屋の数を用意

しといてほしいです。後から、部屋を増やすのは、難しいと思うので。 

④自分のこどもは、五歳年長で、統合園になりそうです。その先、小学校がみんな一

緒なら納得できますが、保育園の４才児クラス、五歳児クラスって、友だち関係がで

きてきて、複雑な時に、１年統合で、また、小学校が別々なのはかわいそうすぎると

思います。小学校を先に合併させてほしかったです。なんで、うちのこが、そんな年

長の大事な時に、統合なのだろうと複雑な気持ちです。保育士してなかったら、そこ

まで思わなかったのかもしれませんが。いろいろ思うことはあります。 

218 集団生活の中で友達とのかかわり合いを学んでほしい。 

222 子供が得意なところを伸ばせてやれる保育・教育をお願いします（その子に沿った） 

Ｑ２で「その他」を選択された方に質問です。 

具体的に回答してください。 

8 池が近くにあるので心配。大人数となることで、運動会や発表会の場所取りが大変に

なりそうで心配。1 クラスあたりの人数が気になる。 

病児保育はむしろやってほしくない。病児保育があることでこどもが体調不良のとき

に、保育園でみてもらえるならと出勤させられそうで嫌。こどもが体調不良のときは

職場には迷惑をかけてしまうが、有給を使ってそばにいてあげたい。 

12 説明会の前にアンケートをとるべきではなかったのでしょうか。小学校を統合させる

ためにまずは保育園を！と急いでいて、子育てしている私達を無視したかたちになっ

ているように感じます。統合というよりもっと寄り添い、子育てのサポートを受けた

いです。 

16 今現在駐車場が混み合うが統合してさらに混み合わないか。 

統合する事がさらに少子化に拍車をかけるのではないかと懸念している。 

現在は子どもさんを預けている保育士さんは子どもがいる園には移動しない事になっ

ていると思うが今後はどうするのか。 

そもそも園の統合が決定事項なのがおかしい。小学校の統合は決まっていないので保

育園では多気地域全員一緒、小学校になったら別々もおかしな話。 

お金の面の話も、現状と統合後の経費、園舎建設にかかる費用等、もっと住民全員に

分かる形で提示してもらいたい。 

19 人数が突然多くなる事で、子供の適応や感染症等の拡大が不安です。 

31 土曜日保育では、給食が出て欲しい。 

おむつは保育園で廃棄して欲しい。 

45 駐車場がせまく混雑すること 

46 保育園を統合するのであれば、その後に続く小学校の統合（全学校又は隣接する学校

同士）も同じように進めてもらわないと不安 
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48 国の配置基準は保育士への負担が懸念されています。大きい園にして、１つにまとめ

るのは大人としては都合がいいと思うが、子どものことを考えると本当にそれでいい

のか。少人数での園の良さもあったと思う。地域とのつながりも薄れてしまうように

思う。 

67 役員の選出方法、役員の役割 

83 今は保育園だが無職（育休中除く）でも預けれているが 

こども園になるなら、保育時間とか厳格に対応して欲しい（子ども園が無職でも保育

時間が変わらないのであれば無視してください） 

86 事業に対する充分な説明がなされないままの保護者説明会、説明会の急な連絡や質疑

応答の時間の短さや応答の曖昧さ、子どもの転園に関する役場の考え方など不信感し

か感じられなかった。今後この事業を進めていく上でどのように地域や保護者の理解

を得た上で進めていくのか。 

95 施設について 

96 概要にもあるように地域に開かれた施設になることを期待しております。 

統合の対象外である勢和保育園、多気の杜こども園もより充実した施設になるよう、

引き続き予算を確保していただきますようお願いします。 

114 外部の英会話や体操教室、リトミックなどの講師の方を招いて子ども達に様々な経験

をつめるような機会があれば良いと思う 

124 新しい建物になり冬が暖かく過ごせたら 

良いと思います 

154 小学校就学時にまたそれぞれの校区で分かれてしまうため、園を統合するのであれば

小学校も同様の対応をした方が良いのではないかと感じます。 

159 予定通りに保育園が完成したら息子は年長からということになると思いますが、残り 1

年だけ新しい所へ異動するのでしょうか？ 

また、制服や教材を新たに買わなければならくなったりするのでしょうか？ 

160 発達に不安がある子供への配慮。 

加配制度が利用できる規定の緩和。 

162 開所時間、閉所時間が変わらないか心配です。 

168 統合すると送迎の人数が多くなるので、広い駐車場の確保をお願いします。行事のと

き車が混雑しないような余裕のある駐車場がありがたいです。 

195 統合することにより、子どもが増え、保育士さんの負担が増えないかが気になる。ま

た、それとほぼ同じですが、子どもが多いと自分の子どもをしっかりと見てもらえる

のかが不安。 

198 クラスの人数が増える事で保育士の目が行き届きにくくなる。保育士の負担も増え

る。 

送り迎えがスムーズに出来なくなる。駐車場での事故も心配。 

204 病児保育について 

208 同学年の友達が増えることがよい。 

214  病児保育ができるようなことが書かれていたが、登園後に発熱などした場合でも通

常の保育時間（夕方）まで預かってくれるのか心配。 

逆に、今まで通り、仕事を切り上げて迎えに行かないといけないようであれば、病児

保育ができるとは言えないと思う。 

松阪の安田小児科で病児保育を何度か利用しているが、松阪の保育園では子供の発熱

時に安田小児科から？保育園に迎えに行ってくれて、夕方まで預かってくれるシステ



- 15 - 

ムがあると聞いた。少なくても、それを多気も導入してほしい。 

もちろん、お迎えが遠くはなってしまうので、園内に病児保育の施設があるのは一番

いいが、何人までなどという制限は必ず出てきてしまうと思うので、どこまで頼れる

かは心配。 

 また、開園までの時間がないため、ソフト面もハード面も本当にいい園になるのか

がとても心配。統合の決定のように、町民の意見を聞いてもらえることなく、町長と

役場で進められてしまうのではないかと思う。 

 ハード面では、木を多く使った温もりを感じる園舎を希望します。 

219 今度 1 年生の末っ子なので利用する予定はありません。 

 

Ｑ３．現在の交通手段について 

 

 

Ｑ４．統合後の交通手段について 
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Ｑ５．通園・通勤の所要時間について（勢和地区保護者を除く） 

（ア）自宅から現在の保育園までの時間（分） 

 

（イ）自宅から統合こども園までの時間（分） 

   

（ウ）現在の保育園から勤務先までの時間（分） 

 

（エ）統合こども園から勤務先までの時間（分） 
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Ｑ６．統合後のこども園にあると利用したい施設や事業はありますか。 

 

 

保育園を利用していない家庭が対象 

Ｑ７．自宅保育について 

 （ア）自宅保育を行っている理由について 
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（イ）自宅保育で困っていることはありますか 

 

   

その他ご意見等あれば自由に記述してください。 

2 保育園を 1 つにすることでメリットもたくさんあるがデメリットもたくさん出てくる

と思います。メリットばかりに目を向けるのではなく、デメリットをしっかりケアし

ていただきたいです。 

8 保育園も小学校も統合に賛成です。頑張ってください。 

12 地域密着型で今のまま、住宅に近い場所で近所の方に見守られ成長していける保育園

のほうがありがたいです。人との繋がりがある保育園を希望です。もっと子育てしや

すい多気町を期待しています。 

14 育児放棄に繋がらないように、子供を大切にしたい家庭への支援をしてほしいです。 

16 上の子と下の子では同級生の人数が減ってきているのが心配です。人数が減ってきた

から統合も仕方がないとは思いますが、その前にもっと少子化対策に力を入れて欲し

いと思います。近隣で、給食費が無料だったり、同時に保育園に通っていなくても保

育料が第二子半額第三子以降無料になったり、産後に使えるサービスが充実していた

り、出生 1 ヶ月後の健診費用が無料等羨ましいと思うサービスを提供している市町村

もあるので、もっともっと近隣市町村に負けないように力を入れてもらいたいです。 

公務員のように育休が 3 年も取れないので、一歳になる前日が復帰日ななる為一歳に

ならないと預けられないのも困る。慣らし保育もあるので一歳になる前に預けられる

ようにしてもらえるか、慣らし保育なし等でないと困る。など、子育て世帯の話をき

ちんと聞き、どんどん子育て支援に反映していただきたい。 

もともと住んでいる住民だけでなく、これから住む地域を決めようとしている人達に

も多気町で子育てしたいと思わせるような継続的で魅力的な少子化対策子育て支援を

行って欲しいです。 

26 具体的に、いつ対象なのかが、分からない。 

現在の何組から対象なのか。 

説明会の前に、保育士から対象にならないと言われ、説明会には行かなかった。 

保育士の子供は、どこに預けるのか？ 

同じ園には、無理だと思うので、どうなるのか？ 

28 看護師は置いて欲しいです 

32 勢和も統合して下さい。人数が少なすぎて困ります。中学校も統合してください。ず

っと 1 クラス。井の中の蛙状態で、よくない環境が続いています。これがずっと続く

3
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子どもの遊び場が少ないこと
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子育てについて両親以外に相談する相手がいないこと
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となると、厳しいです。勢和も、住所変更をせずに保育園、小学校、中学校と多気町

へいかせて下さい。なぜ勢和だけ別ですか？ 

46 病児保育や統合での保育園の先生への負担が心配、看護師や保育資格と別で専門知識

のある先生がいてほしい 

47 今回の統合の話があったので相可保育園から津田認定こども園に転園せずにそのまま

相可保育園に預けさせてもらう事を決めました。 

なので、もし開園が遅れる事があれば早めに教えていただけると嬉しいです。 

72 統合で不安な家庭も多いのでもっと詳しいことが決まったら説明会など開いて欲し

い。また、保育に関わる職員の負担も今後多くなるので手当てや雇用などをしてあげ

てほしい。保育施設建設も現役保育士の声も聞きながらすすめてもらうほうが、環境

も良いとおもう。 

81 のびのび遊んでほしいので大きな園庭がほしいです。セキュリティ面はどのように対

策するのか気になります。(虐待のニュースで教室に防犯カメラをつけている保育園も

ありますが、そこまですると保育士さんが監視されているようで負担になると思うの

で不要だと思います。)オムツの処分を保育園でしてもらえるとありがたいです。 

82 小学校の統合の話が先にあったはずだが、なぜ保育園の統合の話が先にすすんでいる

のか？小学校の統合はどうなるのか？ 

99 園庭開放やぽかぽか教室などで保育士さんの様子を見させてもらっていて、発言や子

どもへの関わりが気になる保育士さんがいます。保育園に通っている親御さんから、

保育士さんに無理やり牛乳を飲まされている、先生が嫌で保育園に行きたくないと言

っている、などの話を聞くと非常に不安です。園の設備、受けられるサービスが向上

するのは有難いことですが、子どもを預ける親としては場所やサービスよりも、子ど

もに関わって頂く全ての保育士さんが子どもに寄り添った保育を実践してもらいたい

です。そのための保育士さんの研修や人員確保等にも力を入れて欲しいです。 

また、保育園の統合後、バラバラの小学校に入学し、翌年に統合小学校に転校となる

ことは避けていただきたいです。大人でさえ環境の変化にはストレスを感じます。4 月

から 2 歳児で入園し、年長で統合、各小学校に入学し、翌年統合小学校とあまりにも

目まぐるしい環境の変化です。以前、担当の方に質問させて頂いたら「相可小に入学

なら多いから大丈夫。相可小以外の人数が少ない学校に行って、統合の子たちは可愛

そう」との趣旨の話を受けましたが、人数の多い少ないに関わらず、大人の都合で転

園、統合を繰り返すことは子どもにとって友達関係も変化し、不安やストレスが大き

いということをよく理解して欲しいと思います。その上で、子どもたちのことを 1 番

に考えた統合保育園、さらに統合小学校になるよう考えて頂きたいです。 

103 オムツ処理を園の方でできるようにしてほしいです。あとおしぼりタオルではなく、

使い捨ての手口拭きを使用することを検討してほしいです。 

114 支援センターでも季節の行事をしてほしい。支援センター（のびのび）の先生のパー

テーションはなくてもよいのではないか？そのせいで先生がパーテーションの中にこ

もって中々出てきてくれないため。すこやか広場でのイベントを何時から何時までと

指定してほしい。すこやか広場の行事の内容について、今は絵本を読むだけというこ

とが多いので、もっと充実させてほしい。 

116 保育園の統合には保育の質の統一や負担金の軽減等、基本的に期待しています。4 月か

ら保育園での保育を予定しており、その中で意見を書かせていただきます。 

・保育時間について 

共働き世帯の多い中、保育時間において送迎と通勤の時間確保が難しい場合がある。 

・子の発熱などについて 

こちらも共働き世帯が多い中、なかなか呼び出されてもすぐに向かうことが困難な場

合が多く、園の方も苦労していると思いますが時間に余裕はできないか。 

現代では祖父母も働いている場合が多く、急な呼び出しへの対応が困難。 

・準備物について 

細かいサイズ等の指定が多く準備に時間と労力がかかる。特に理由のないものについ

てはもう少し自由を持たせて欲しい。 

・オムツの持ち帰りについて 
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オムツを毎日持ち帰ることになっているが、衛生面や双方の労力を考えると園のほう

で処理できないか。その場合の負担額の増加は仕方ないと考えている。利用者の都合

ばかりの意見で申し訳ありません。この厳しい状況の中、保育士さん達も精一杯頑張

っていただいていると思います。その中で双方に少しでも有益なことに繋がればと思

います。 

136 まだ保育園のことがよくわからない。統合してのメリットがわからない保育士の目が

しっかり届くのであれば利用したいとは思う。預けることが心配ではある。 

137 小学校統合は相可小学校辺りに作るという事だが、保育園と小学校は隣接させて欲し

い。 

144 統合後の、使用しなくなった保育園は今後どのようになるのか気になります。壊して

しまうくらいなら、児童館化へできないか希望があります。外城田地区ですが、授業

が終わった流れで、歩いて隣の保育園へ行けるので便利だと思いました。親自身も、

現在の児童館まで送迎しないで済むのは助かるので。 

147 こういった見直しや改善をとてもありがたく思います！よろしくお願いいたします！ 

160 発達障害児の保育・加配制度について見直しをして頂きたいです。 

加配を必要としていると医師からの見解を頂いても、療育手帳を取得できる程度の障

害でないと加配申請が出来ないのが現状です。 

是非、他の自治体のように医師の意見書で加配を申請出来るようにして下さい。 

医師からは「集団生活により成長が期待できる」との見解を頂いても、加配が前提で

す。定型発達の子供達の中に補助なしで入園する子供への配慮が足りないと感じま

す。制度の見直しをして頂けるよう、宜しくお願い致します。 

161 こども園で、子どもの発達を促しのびのび育ってくれる環境を作って欲しいです。よ

ろしくお願いいたします。 

163 子どもたちは集団の中で成長する面がとても大きいため、統合に関しては積極的な考

えです。ですが、今度は子どもの数が多過ぎて窮屈の思いをさせたくないとも思いま

す。統合に関する一番の心配は送迎の負担ですが、バスを通して頂けるなど、そこの

問題がクリアになればかなりげんじつてきにはなってくるのではないかと思います。

が、子どもは時間通りになかなかいかないものなので、やはり働く親にとっては大き

な壁になると思います。そんな問題を抱えながらも通わせたい！と思わせる魅力があ

れば、親はなんとしても努力して通わせると思います。 

166 保育料の見直しを検討して下さい。 

173 小学校の統合の事もそうなのですが、細やかな情報の提供をしてほしいです。 

広報多気は、まだ通っていない保護者に届ける術としては良いですが、今回のアンケ

ートの結果なども、早々に開示し、皆で考えられる体制作りが必要だと感じます。 

198 このアンケート結果が新しい園にどれだけ反映されるのか疑問です。例えば説明会で

は病児保育もニーズに応じて対応と書いてありましたが、すでに園では体調不良型の

病児保育はできていると思います。病後児、病児対応ができるのでしょうか？また、

説明会ではバスでの送迎は考えていないと町長は発言していますが、アンケートには

バス送迎が入っています。本当に病後児保育、バス送迎をやっていただけるのでしょ

うか？ 何人が希望すればやっていただけるのでしょうか？何のためのアンケートな

のかとても疑問です。今後このアンケートの集計結果の開示、このアンケート結果の

どの項目が新しい園に反映されるのか説明を求めます。 

205 現在住んでいる世帯はもちろんですが、子育て世帯が移住・定住したくなるような魅

力ある保育園（ひいては地域）にしてほしいです。多気町は田園地帯が広く、里山の

ような低山も多い。小さな子供たちが自然にふれる機会の多い場所です。VISON や、相

可高校の食物調理科、また文化的活動（茶道やコスプレイベント等）に意欲的な方も

おられ、良いところは随所にみられる気がします。新しく統合される保育園が、少子

化対策の中核を担う存在になれば幸いです。単に「園児が減ってきたから、まとめま

す」みたいなことだけだと寂しいです。 



- 21 - 

208 進級後、年度初めに提出が必要な書類は、進級前の年度末に「年度初めに提出が必

要」と保護者に配布してほしい。進級早々、２日後に提出と言われても、朝早くから

夜遅くまで働いている保護者にとっては負担となる。きょうだいがいればその分作成

し、提出しなければならないため、さらに負担。新年度の準備物等も年度末にお知ら

せいただくと、年度がわり早々にバタバタと準備をしなくてすむ。保育園で新年度へ

の準備期間があるように、保護者にも準備期間があると助かる。これから先、仕事を

していなくても保育園に預けられるシステムにかわっていくようだが、仕事をしなが

ら預けている「保育を必要とする子の保護者」の大変さを分かってもらいたい。保育

の見える化で各保育室にカメラを設置し、何かあった際に対応できる設備を備えては

どうか。保護者へのリアルタイム配信は保育士からの反対が多いだろが、職員室での

把握、録画体制（記録）はこれからの世の中、必要となってくると思う。プロとして

働いている以上、矜持を持ってみえると思うが、子どもや友達、他の保護者から園で

の様子や担任その他保育士の対応を聞き不安になることもある。新しい施設での保育

の期待は大きいが、物的環境だけでなく人的環境の整備もお願いしたい。 

209 現在の相可保育園は駐車場が狭すぎます。そのため、駐車スペースではないところに

駐車する車をしょっちゅう見かけます。また、駐車する車同士の間隔が狭いため、特

に傘をさしていたりすると乗せ下ろしの際に隣の車に当たってしまうこともあり、ト

ラブルの元だと思います。子どもたちが安全に乗り降りでき、親もストレスなく送迎

できる駐車場の確保を願います。 

213 名称が『こども園』とありますが『保育園』と保育内容や先生の配置人数など、保育

園とは違うということでしょうか？ 

214  そもそも統合することで保育士さん不足が解消するのだろうか？というのが疑問で

す。物価も上がっているし、他の予算を削減してもエッセンシャルワーカーである保

育士さんにもっと手厚くしてあげてほしい。これからの時代、建物よりも人だと思う

し、そういうことが町のイメージアップにもなり、人が集まる要素になると思う。建

物を多く建てても、町民にとってはいいことはあまりなく、業者のためにされている

のでは？、とも思ってしまう。 

 保育園が統合したとしても、相可以外の地域に住民が少なくなることは色んな問題

が出てくると思うので（相可以外に子供がいなくなることも、地域にとって大きな問

題だと思う）、空き家バンクから一歩進んで、解体費用の補助金など、現在宅地とな

っている土地を活用していく方法を考えていってほしい。解体代も含め、相可よりも

かなり安い金額で広い土地が入手できれば、住みたい人も増えるのではと思う。いず

れにしても、町が相可台や相可の新しい土地以外の移住促進を積極的にしてほしい。 

216 ①支援センターが、ただ遊ぶ場所ではなく、他市のようにいろんな親子の行事とか増

やせば、もっとみんな家から出ていくと思う。支援センターはただあそぶだけやから

とまわりの人は言っていました。みんなでつながる場がほしいと月一回のここふる

は、常にすごい親子の数でした。未就園児も、みんなで踊ったり、パネルシアターを

見たり、そんな時間は絶対必要だと思いました。 

○ママ友との会話から、無理に乳児に牛乳飲ませたりする保育士の話を聞いたり、園

庭開放にいっても、○○したらあかん!と禁止後ばかり言っていたり、いろいろ気にな

ります。大多数の保育士さんは、あたたかくこどもに寄り添った保育をされていると

思いますが、こどもの人権を大事にすることを正規の保育士だけでなく、会計年度の

保育士さんにもきちんと伝えて保育してほしいです。こどもも、親も担任をえらべま

せん。私は、優しい担任の先生で、ほっとしましたが、そんな話を聞いてすごく不安

でした。こども、親が辛い気持ちで、通っている、通っていた話を聞くと、心が痛い

です。多気町、みんなのこどもが、先生大好き、保育園楽しいと思ってほしいです。

本当に優しい先生多い中での一部かとは、思いますが…。 

○いろいろ書いてしまいました。すみません。 

 


